

La capitale et les principales provinces du COSTA RICA

SAN JOSÉ

1 San José est la capitale du Costa Rica séduit les visiteurs grâce à une multitude de petits musées, de galeries d'art, de places minuscules et des bâtiments originaux. Elle est peuplée de 1,6 millions d'habitants en 2018. Située dans la partie orientale de la vallée centrale (Valle Central), elle possède de nombreux atouts car elle occupe le centre géographique du pays, sur une voie naturelle de passage entre l'Atlantique et le Pacifique ; s'élevant entre 1 100 et 1 300 mètres d'altitude, elle jouit d'un climat tropical tempéré d'altitude. Ceci a favorisé l'établissement d'un peuplement européen et son développement au cœur d'une région agricole qui doit sa prospérité aux sols volcaniques fertiles. L'introduction de la culture du café dans la région a été décisive pour son développement et la capitale est devenue le principal marché et centre de services de la zone caféière du Valle Central.

La capitale s'étale largement dans la haute plaine du Valle Central ; ses quartiers périphériques s'imbriquent avec les caféières qui l'entourent. Envahie par les banques, les bureaux, les commerces, les établissements de spectacle, elle a évolué en « City ». À ses fonctions de ville de service (commerce, banque, assurance, administration, santé, cultes), San José ajoute des fonctions culturelles et universitaires. Les industries (alimentation, habillement, montage et diverses autres industries différenciées de biens d'équipement)



s'étendent sur une conurbation de 40 kilomètres de longueur et d'une superficie de 1 000 kilomètres carrés, qui a absorbé les villes de Alajuela, Heredia, Santa Ana et Cartago. Le tourisme se développe fortement depuis la fin des conflits dans les pays voisins.

San José bénéficie de sa position centrale, carrefour de routes, située sur l'autoroute panaméricaine, desservie par un aéroport international, un des plus dynamiques de l'Amérique centrale.

ALAJUELA

2 Alajuela est la seconde ville du Costa Rica. Elle est surnommée la « ville des mangues » en référence aux opulents manguiers qui ombragent le Parque central, officiellement baptisé « Plaza de General Tomas Guardia ». La ville s'étend au pied du Volcan Poás, à 1,5 km du nord de l'aéroport international de Juan Santamaria et à 21 km au nord-ouest de San José.

CARTAGO

3 Cartago est la plus ancienne colonie du Costa Rica car elle fut fondée en 1563 par le conquistador Juan Vásquez de Coronado. Elle demeura la capitale du pays jusqu'en 1823 quand elle perdit la bataille d'Ochomongo et céda sa place à San José.

La plupart de ses édifices historiques ont disparu à cause des tremblements de terre (le plus récent date de 1910).

GUANACASTE

4 Guanacaste : la beauté sauvage du Guanacaste lui a permis de devenir l'un des premiers sites touristiques du pays. La région est entourée à l'est par des volcans aux flancs verdoyants : la Cordillera de Guanacaste et la Cordillera de Tilarán.

La province doit son nom au gigantesque guanacaste, l'arbre national surnommé « l'arbre-orielle » à cause de ses cosses pendantes. Son ombre attire de nombreux animaux qui fuient la chaleur environnante. La région est la plus sèche du Costa Rica.

Le Guanacaste s'est développé indépendamment du reste de la nation du fait de sa géographie et son histoire particulières. L'essentiel de son territoire faisait partie du Nicaragua, province rattachée à la capitainerie générale du Guatemala sous la domination espagnole. La région a été rattachée officiellement au Costa Rica en 1858, mais elle a conservé des affinités profondes avec le Nicaragua.

De nos jours, le tourisme connaît un essor considérable grâce à l'ouverture d'un aéroport international à l'ouest de Liberia, où arrivent un cinquièmes des vols desservant le Costa Rica.